

**ASOCIACIÓN CULTURAL
"ARGOMA"
ARGOÑOS**

**PROPUESTA PARA EL
RECONOCIMIENTO PÚBLICO E
INSTITUCIONAL DE LA LABOR
DESARROLLADA POR LA
"HERMANDAD DE DONANTES DE
SANGRE".**

- EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**
- LOS DONANTES DE ARGOÑOS**
- POSIBLES INICIATIVAS**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La Hermandad de Donantes de Sangre de Cantabria, como organización dependiente de la Seguridad Social, nació en 1970, con la finalidad, según reza el artículo 2º de sus estatutos "... de cubrir plenamente las necesidades de sangre de los enfermos de la Seguridad Social, mediante su donación altruista; facilitar sangre a todos los hospitales, sanatorios y clínicas que la precisaran; fomentar el espíritu de solidaridad entre los diferentes estamentos de la sociedad, y erradicar la donación retribuida de sangre, tanto por motivos sanitarios como de desarrollo de espíritu cívico".

En la actualidad cuenta con unos 65.000 socios, y cada año se extraen en nuestra Región cerca de 23.000 unidades de sangre; desde 1970 se han donado 516.000 de dichas unidades. Estas cifras, en función de los habitantes de la Comunidad, convierten a Cantabria en la cuarta comunidad autónoma del país por número de donaciones: 44,85 donaciones / 1000 habitantes, frente a las 39,06 de la media nacional.

A menudo organiza campañas de divulgación y mentalización, así como actos

directos en pueblos, empresas, colegios, etc, de nuestra geografía regional, en los que se expone la problemática de la transfusión de sangre, orientada a la captación de nuevos donantes.

Desde 1978, fecha en que desaparece el único banco de sangre privado que existía en Santander para la donación de sangre retribuida, toda la sangre que se consume en Cantabria procede de la Hermandad.

"La generosa decisión de ser donante no va a verse recompensada de forma material con grandes distinciones y, aun así, anualmente la cifra de miembros de la Hermandad de Donantes de Sangre de Cantabria sigue experimentando un crecimiento continuo. Por este motivo es menester realizar un reconocimiento público de todos y cada uno de los donantes que integran la Hermandad de Cantabria, agradeciéndoles en nombre de todos los cántabros la desinteresada y solidaria labor que realizan en beneficio de toda la sociedad".

José Alburquerque Sánchez Gerente del Servicio Cántabro de Salud, 2000-03
Con fecha de 20 de mayo de 1975 fue declarada, por Real Decreto,
Asociación de Utilidad Pública.

LOS DONANTES DE ARGÓÑOS

La actividad de la Hermandad de Donantes de Sangre de Cantabria en nuestro municipio a través de su unidad móvil comenzó en 1985.

Tras unos titubeantes inicios, el número de donaciones en Argones tocó suelo en el año 1992, fecha en la que apenas se consignaron 11 unidades, haciendo peligrar la continuidad del servicio.

El nombramiento de un nuevo Delegado de la Hermandad en la Villa y, sobre todo, la solidaria respuesta de los vecinos ante el llamamiento de aquella a la concienciación, motivaron que en los años 1993 y 94 se produjeran varios récords. Así, en el primero de los años mencionados se lograron 25 extracciones, y en el siguiente año 55 (29 mujeres y 26 hombres), doblando, de esta manera, las marcas anteriores, dando de alta a 20 nuevos donantes en una sola jornada.

Para una pequeña localidad que, en aquel entonces, contaba con apenas 723 habitantes constituyó un auténtico hito histórico, reflejo de la férrea voluntad de sus gentes, y como tal fue recogido en los medios de difusión regionales.

En apenas dos años se había triplicado el número de donantes, constituyendo éstos el 18,39 % del total de la población municipal, recogiendo en 1994 un total de 134 unidades de sangre. Dichas cifras porcentuales aun no han sido superadas, hoy en día, a nivel regional.

Habían transcurrido décadas sin que Argoños hubiera destacado en ninguna faceta de la vida social, sin embargo, fue la donación de sangre la que, si bien de un modo efímero no por ello menos importante, contribuyó al reconocimiento público y nacional de la valía de sus habitantes, pues el 19 de Diciembre de 1994 la Ministra de Sanidad presidió el acto en el que la Federación Nacional de Donantes de Sangre de España entregó sendas distinciones a la empresa "Forjas y Aceros de Reinosa" y al "Municipio de Argoños" en reconocimiento a las donaciones realizadas durante dicho año. Esta iniciativa partió del Banco de Sangre de Cantabria en base a las estadísticas elaboradas por el mismo.

POSIBLES INICIATIVAS

Son casi 20 los años que han estado nuestros vecinos colaborando de manera altruista, permanente y callada con la Hermandad de Donantes de Sangre, enorgulleciendo a los que con ellos convivimos y ennobleciendo el propio nombre de nuestra Villa, pues muy pocos son los gestos que nos han otorgado fama a lo largo de la historia y ha tenido que ser uno de los mas generosos el que ha dado lustre renovado y público reconocimiento a Argoños.

Precisamente en este año se cumple una década de la distinción con que fue objeto nuestro municipio a nivel nacional.

Ha sido también este año cuando, desgraciadamente y a su pesar, los donantes de sangre se constituyeron, junto con otros muchos, en los auténticos héroes al acudir masivamente a los Centros de Salud para socorrer a las víctimas de los atentados de Madrid. Espontánea iniciativa que, como es bien sabido, les valió el aplauso y agradecimiento de todo el país.

Desde esta Asociación y a través de este trabajo creemos que es llegado el momento en que el municipio reconozca a esos argoñeses, cántabros y españoles anónimos que tantas vidas han colaborado a salvar a lo largo de tanto tiempo.

Para esta pública y muda ovación nos permitimos sugerir, (continuando la línea de anteriores trabajos y propuestas pues ese constituye el ideario de nuestra Asociación), se dedique una calle, plaza o parque a la "Hermandad de Donantes de Sangre" como ya hizo, por ejemplo, el Ayuntamiento de Reinosa, o se erija un monolito y una placa en él inserta como ya inauguró el Ayuntamiento de Noja, etc. Si se toma en consideración esta última iniciativa quizá el lugar mas idóneo para la

erección de dicho monolito fuera las inmediaciones del consultorio médico. De la misma manera que creemos justa la existencia en la localidad de placas conmemorativas en aquellos edificios y lugares públicos en las que se reconozca al mentor e impulsor de las mismas, también creemos ser de justicia, similar homenaje a nuestros convecinos en la honrosa labor que hasta aquí han venido escribiendo, con la roja tinta de su sangre, en la página mas noble de nuestra historia.

ASOCIACIÓN CULTURAL "*ARGOMA*"

TEXTO PRESENTADO POR LA JUNTA RECTORA DE LA ASOCIACIÓN CULTURAL "*ARGOMA*" EN REPRESENTACIÓN DE SUS MIEMBROS.

FDO. SR. PRESIDENTE FDO. SECRETARIO FDO. SECRETARIO

FDO. SECRETARIO

FDO SECRETARIO

EN ARGOÑOS, A 5 DE MAYO DE 2004